



PC

# Borges y la Política

1899-1988

Por ANTHONY KERRIGAN

UNIVERSIDAD DE NOTRE DAME

612

0493

En sus escritos autobiográficos, Borges se definió continuamente como un conservador y mucha gente le oyó decir cuando opinaba sobre la guerra civil americana: "perdimos". El hombre europeo, solía decir, "está exiliado en las Américas del Norte y del Sur".

En una introducción Borges escribió lo siguiente: "La entidad platónica tan acuñada conocida como las masas no significa nada para mí. Hoy en día las cosas van mal. Rusia está controlando el mundo; América, trabada por la superstición de la democracia, no puede resolverse a ser un imperio.

Borges verdaderamente creía todo esto y lo puedo testimoniar. En el último diciembre de su vida hablé con él en Milán y Roma, casi diariamente y en

una oportunidad me dijo "no me sorprendería si la enseñanza del latín en nuestros colegios fuera reemplazada por la del guaraní". A esto contesté que en la Universidad de Chicago estaba empezando a dictarse un curso en el dialecto quechua y él comentó: "Que horror. Que atrocio deterioro para una gran Universidad". Nada de esto por supuesto le hace más querido por ciertos populistas.

Todo lo anterior proviene de un viejecito tan bueno! Los liberales en especial, no podían creer sus oídos cuando le oían afirmaciones anti democráticas. Borges era políticamente único, del mismo modo que estéticamente era ajeno al zeitgeist contemporáneo. No es por nada que nunca ganó el Premio Nobel a pesar de ser propuesto innumerables

veces para el mismo. El lo entendía así y su burla del comité de jueces suecos era digna de oírse (...). Esto le costó la enemistad de muchos liberales que son por naturaleza y nacimiento hombres "de comité".

En una oportunidad Borges dijo: "soy miembro del partido Conservador, lo cual en sí mismo es una forma de scepticismo y nunca han podido llamarme comunista, nacionalista o antisemita. Su punto de vista político nunca marcó su obra literaria, excepto cuando una vez quedó entusiasmado por la Guerra de Seis Días. Ese entusiasmo duró treinta años y tuvo su trabajo en la forma de varios cuentos y poesías, muy bellamente.

Anthony Kerrigan, Universidad de Notre Dame-Commentary, junio de 1988.

Las Noticias, dictada, 13-VIII-1988 p.2.

**Borges y la política [artículo] Anthony Kerrigan.**

**AUTORÍA**

Kerrigan, Anthony

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Borges y la política [artículo] Anthony Kerrigan.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)